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体育市民連帯 ニュースレター 2021 年 第 33 号   2021.9.13 

 

 

スポーツは人権だ 体育市民連帯 CNet フォーラム  

主題：パンデミック体育人雇用実態と問題点 

〇日時：9/24（金） 午後 4 時 

〇方式：リアルタイムオンライン （Zoom, Youtube） 

◇司会：ホン・ドクギ 慶尚国立大学校 教授  

◇発題：ジョン・ヒョヌ スポーツ政策科学院研究員 

◇討論：ヨ・ジュンヒョン 若いスケート人連帯代表 

金ヒジン 人権侵害予防活動研究所代表 

ヤン・ミンソク 江原道体育会事務所長 

関心のある方は誰でも参加可能です。 

 

 

01 ジョンバン（訳注：ペンネームです）西江大学教授 2021.08.30 

ほぼ？ まだ！ そしてショートカットはない 

なんと 125年かかった。 「ほぼ」の半分になるまで。 

正確には”ほぼ(almost)”49％である。いわば”まだ”半分でもない。 

まるですばらしいことが行われたかのように国際オリンピック委員会（IOC）は、 

最初の性－均衡（gender-balanced）オリンピックだと自賛した。 

果たしてそうだろうか？ 

文：ジョンバン 

----------------------- 

125年の慣性 

 数字だけを見れば素晴らしい。まず、今回のオリンピックに参加

した女性選手の割合はほぼ半分である。この数値は 2016年リオ五輪

の 45.6％、2012年ロンドンオリンピックの 44.2％と比較すると緩や

かな上昇である。リオオリンピックに比べ混成種目（mixed 

events）が増えたせいでもある。９種目が増え、東京では合計 18の

混成種目が行われた。水泳で女子 1500m自由形とメドレーリレー

4×100m 競技が新たに生じたし、陸上、射撃、アーチェリーなどでも混成競技が新たに導入された。いわ

ゆる「ショートカット騒ぎ」の主人公安山選手が初の金メダルを獲得した種目がまさにアーチェリーで初

めてできた混成種目である。新たに追加された種目のスケートボード、サーフィン、空手、クライミング

には初めから参加選手の性比が同じになるよう合わせた。新たに生じる種目の基本値が女性男性半々とい

うのは象徴的な変化だ。競技場の外でも変化を感じることができた。伝統的にその国を代表する選手（大
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部分が男性）一人が持って登場した開幕式旗手を、今回は女性選手 1人と男性選手 1人が持つように指針

を変えた。バレーボールの金ヨンギョンと水泳のファン・ソンウ（二人のうち一人が持たなければならな

い場合は誰だったのかを想像するのも興味深い点である。おそらく“ブレッド”が好きなそのお姉さん

（？）がそれぞれ太極旗を持って一緒に入場した背景だ。変わった指針により、中国とモンゴルのような

国ではオリンピック史上初の女性が（ただし、男性と一緒であったが、）自国の国旗を持って開幕式に入場

することになった。 

女性選手の数が単純に男性に近づいたから、女性が参加する種目が少し増えからといって、東京オリンピ

ックを、男女平等オリンピックを実現した初の五輪と認めることができるか分からない。本当の意味のジ

ェンダーバランスに到達するには、少し誇張していうと女性選手が男性選手より圧倒的に多く参加した

り、125年ほど経たなければならないのではないか？表面に現れた数値（numberではなく、shameに解釈

しても意味が通じる皮肉！．．．訳注：韓国語では数値と羞恥の発音は同じ）だけで性平等オリンピックを

主張するのは何となく怪しい。 125年とどまっていた男性優越の慣性がオリンピックの中に依然としてあ

るからである。 

女性には参加はもちろん、観覧すら許可しなかった古代オリンピックはともかくとしても、最初の近代オ

リンピックである 1896年アテネ五輪では一人の女性選手も参加することができなかった。近代オリンピッ

クの父（これもかなり問題ある用語だ。そしたら近代オリンピックの母は誰なのか？）と仰ぎ敬うクーベ

ルタン男爵が女性のオリンピック参加について非常に否定的だったからである。さらにその父はオリンピ

ックで女性の役割は男性の首にメダルをかけてあげることだと言ったのだ。その次のオリンピックでよう

やく 5種目に２２人の女性選手が参加したが、975人の男性選手に比べると約 2％に過ぎなかった。その

後、約半世紀ほど女性選手の割合は 10％程度にとどまり、女性がオリンピック全種目に参加することにな

ったのもせいぜい 2012年ロンドンオリンピックになってからだ。そうしてみると IOCがオリンピック参加

選手の性比を 50％にすると宣言した年がわずか 7年前の 2014年である。ゼロだった女性選手の割合が

「ほぼ」半分になるまで長い年月がかかった。 

道のり、そして、たたかい 

 真の男女平等オリンピックは機械的な数値のバランスで完成されるはずがない。表に出ないが、近代オ

リンピックの根底にとうとうと流れている女性差別文化との熾烈な戦いを介して獲得される。ノルウェー

の女子ビーチハンドボールチームはビキニ水着を拒否してショートパンツを着て試合に出た。そのほうが

楽だという当然の理由だ。その結果、協会の規定上、罰金を支払わなければならないかもしれない状況が

起こった。次に、男子ビーチハンドボール選手のユニフォームは？規定上、もちろんショートパンツだ。

東京オリンピックに参加したドイツの女性体操代表チームは、ワンピース水着形態の伝統的なユニフォー

ムを拒否して、全身ユニフォームを着て試合に臨んだ。女性選手が自ら性的対象化を拒否して、何を着る

か決定し実行した記念碑的事件だ。同じ体操種目で別の女性選手の声が特別だった。米国女子体操看板ス

ターであるシモンワイルスは試合を控えて棄権した。理由は「私の健康と安寧をため」だった。ワイルス

はインスタグラムを通じて「全世界の重さが私の肩に乗ったようだった」と吐露した。予期せぬ放棄宣言

に大衆は暖かい応援を送った。さらにオリンピックスポンサーである visaは、この決定を「驚きであり勇

敢な決定」と称賛した。 
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女性選手の堂々とした声、そしてこれに対する大衆の友好的な反応とは異なり、アーチェリー3冠王の安

山選手にはとんでもないショートカット論議が起こった。頭髪が短いという理由でフェミニストではない

かというコメントが上がってきて、あっという間に女性嫌悪に拡大し、ついに安山選手の金メダルを剥奪

しなければならないという不合理な国民請願が登場した。 21世紀の大韓民国で行われたこの時代錯誤的

なバックラッシュ（backlash：反発）は性平等オリンピックへの道はまだ遠いという、そこに至るまでの

近道（ショートカット）はないという現実を示している。振り返ってみると、過去 125年の道のりもまた

長かった。ショートカットどころか巻き付けたロングカット（long-cut）で綴られた道だった。完全な男

女平等オリンピックへの道にしていく道、ショートカットではない。時間はかかっても到達するところを

忘れずに着実に足を運んで行けるロングカットがあるだけだ。文を終えるにあたり書店に立ち寄って時宜

にかなった小説に出会った。 <ショートカット>の最後の文を引用してみる。 

「戦士は戦いの前に闘具を磨くというが、私は戦意を固める意味で美容室にもう一度行く予定である。シ

ョートカットは中途半端に長い厄介なのはいやだ。もう一回切らないと。さっぱりしたショートカット

に」 （朴ハリョン、ショートカット、2021、71ページ） 

残りの 21世紀、女性選手の健闘を祈る。 

--- 

文を書いたジョンバン（a.k.a.ジョン・ヨンチョル）は主に西江大学の学生を教え、時には選手たちに会

って心を落ち着かせる。 「学んで人に与えよう」というモットーでテンションの高い生活を生きてきて最

近、完全に燃え尽きてしまった。工房に出入りして木を通して充電中だ。ブケであるジョンバン（鄭反、

Ban Chung）を押している。（訳注：ブケは韓国で流行している用語。元はゲーム世界のようです。） 

[出処]東京オリンピックで新たに発見された明日|ソウル特別市体育会ブログ 

出典：https://blog.naver.com/seoulsportal/222489199051 

 

 

02 2021.09.05 SBS 

[東京パラリンピック]連帯と希望叫んだ 13 日の熱戦閉幕 

 

連帯と希望、挑戦で輝いた 2020東京パラリンピック（障害者オリン

ピック）13日の熱戦が幕を閉じました。 

先月 24日に開幕した東京パラリンピックは 5日午後 8時、東京新宿の

国立競技場（オリンピックスタジアム）で行われた閉会式を最後に、幕

を閉じました。 

当初、昨年行われる予定だった今回のパラリンピックは全世界を襲った新型コロナウイルス感染症（コロ

ナ 19）の影響で、オリンピックと共に 1年延期して行われました。 

試合が無観客の原則で進行され、大会はやや静かな雰囲気の中で行われましたが、難民チームを含めて

163カ国、4千 400人余りの選手が闘魂をくり広げました。 

タリバンの政権掌握で出場できなくなるところだったアフガニスタン代表も劇的に大会に出て参加国は

162カ国から 163カ国に増えました。 

https://blog.naver.com/seoulsportal/222489199051
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閉会式のテーマは、「調和のとれた不協和音」（Harmonious Cacophony）で、「違いが輝く街」（A City 

Where Differences Shine）のコンセプトを発表しました。 

多様性を強調した大会組織委員会は、「最初は不協和音に見えるものが、実は新しい調和の誕生である。違

いは対立ではなく新しい未来への跳躍を意味する」との意味を置きました。 

開会式と同様に観客なしで進行する中、秋篠宮文仁親王皇太子とアンドリューパーソンズ国際パラリンピ

ック委員会（IPC）委員長らが出席しました。 

韓国選手団は、日本のひらがな順に基づいて 80番目に入場しました。 

チュ・ウォンホン選手団長を含めて 24人の選手団が閉会式に出席し、旗手はボッチャ ペアで金メダルを

獲得したジョン・ホウォン（35・江原道障害者体育会）が務めました。 

試合日程が終了したら 48時間以内に帰国しなければならない大会規定により大多数の選手団は帰国した状

態です。 

今回の大会 14種目に 159人（選手 86人・役員 73人）の選手団を派遣した韓国は、金メダル 2個、銀メダ

ル 10個、銅メダル 12個総合順位 41位を記録しました。 

総合 1位は中国（金 96個・60個・銅 51個）が占め、開催国の日本は 11位（金 13個・15個・銅 23個）

を記録しました。 

選手団の入場に続いて、「アイムポッシブルアワード」（I'm Possible Award）授賞式が行われました。 

東京パラリンピックからは大会最優秀選手賞（MVP）格である「ファン・ヨンデ功績賞」を授与していませ

ん。 

ファン・ヨンデ功績賞は国内障害者スポーツだけでなく、世界障害者スポーツの象徴的な賞でした。 

ポリオを経験した女性医師ファン・ヨンデ（83）女史が 1988年ソウルパラリンピックのとき、国内のメデ

ィアから受賞した「今日の女性像」賞金を IPCに寄付し制定された賞で、IPCは後に冬・夏季パラリンピ

ックのたびに、パラリンピック精神を最もよく体現したと評価する男女選手に賞を授与しました。 

しかし、2019年 6月 IPCは執行委員会でファン・ヨンデ達成賞をなくすことにしました。ファン・ヨンデ

達成賞委員会は平昌パラリンピック以降ファン・ヨンデ女史の健康が悪化し、安定した財源確保が容易で

はなく困難を経験したことが知られました。 

代わりに、今回の大会には、「アイムポッシブルアワード」賞を導入しました。 

IPCの「アイムポッシブル」教育プログラムを最もよく履修した日本の学校 2校と海外の学校の 1校、そ

してパラリンピック男女選手 1人ずつが賞を受けました。 

男子選手ではザンビア障害者スポーツの発展に寄与した陸上選手出身ラサム・カトンゴ（ザンビア）が、

女子選手は 2006年トリノ冬季パラリンピッククロスカントリー2冠のカタジナ・ロゴヴィエツ（ポーラン

ド）が選定され、この二人は障害者スポーツのために尽力した功労を認められました。 

最高の開催国学校賞は木更津市立清美台小学校が、優秀開催国学校賞は千葉県東金特別支援学校が受賞

し、最高の海外学校賞はマラウイのリールドンウェ LEA学校に与えられました。 

大会日程がすべて終えて、パラリンピック旗は 2024年大会を開催するフランスのパリ市長に渡りました。 

小池百合子東京都知事がフラップの旗をパーソンズ IPC委員長に渡し、続いてアン・イダルゴパリ市長が

旗を受けとり、明るく燃えていた聖火が消えて東京パラリンピック大会は幕を閉じました。 

出典：https://biz.sbs.co.kr/article/20000029833?division=NAVER 

 

https://biz.sbs.co.kr/article/20000029833?division=NAVER
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03 2021.09.05 東亜日報 

鄭ジンワン障害者体育会長「宿題多くなった...スポーツ科学支援が必要」 

 

「多くの人々がパラリンピック（障がい者オリンピック）

は、参加自体が美しいと言う。私の考えは違う。スポーツ人

は自信を持って堂々と最後まで挑戦する姿、限界を乗り越え

て克服していく姿が本当に美しいのだ。」 

鄭ジンワン大韓障害者体育会長は 4日、東京都港区ベイサイ

ドホテルアジュール竹芝に位置した'コリアハウス'で開かれた 2020東京パラリンピック共同取材団の記者

懇談会でこのように述べた。 

鄭会長は 2000年のシドニーパラリンピック射撃金メダリスト出身の障害者体育行政家だ。 2012〜2017

年、文化体育観光部障害者体育課長として障害者スポーツ政策を導き、東京パラリンピックを控え、2017

年から利川選手村長として後輩国家代表選手たちの競技力向上を率い、2月 26日に第 5代大韓障害者体育

会長に就任した。 

会長となった後の最初の東京パラリンピック成績表は期待以下だ。韓国はこの大会で金メダル 4個、銀メ

ダル 9個、銅メダル 21個総合順位 20位を目標にしたが、金メダル 2個、銀メダル 10個、銅メダル 12個

を記録し、総合 41位にとどまった。 

今は成績がすべてである世界ではないが、メダリスト出身で初の障害者体育の長として鄭会長は太極マー

クの重みを痛感した。 「なぜ私は会長になったのか、障害者体育と後輩たちのために韓国に帰って何をす

べきかを深く悩んだ。宿題が多くなった」とした。 

鄭会長は「これまでの体育会、健常者のシステムを漠然と沿った部分がある」と振り返りながら、「私の結

論は選択と集中だ。訓練システム、新人選抜システム、専任指導者の問題も全体的に再検討する必要があ

る」と述べた。 

鄭会長が就任した後、最も関心を注いだ分野は「スポーツ科学」である。彼は「今回の大会を通じて体系

的なスポーツ科学の裏付けなしにはもはや大韓民国がメダル競争力を持つことができないと考えるように

なった」と語った。 

「現在、韓国の障害者スポーツ科学サポートは初歩段階だ。現在利川選手

村の現場サポートスタッフも契約研究員 2人だけだ」と伝えた鄭会長は

「障害者体育にはスポーツ等級（訳注：クラス分け）がある。その評価に

合わせて選手を発掘して育成する科学的で細分化された支援が先行しなけ

ればならない。等級と種目に応じた機器の研究開発が競技力に及ぼす影響

は非常に大きい」と説明した。 

鄭会長は「車いすテニス代表イム・ホウォン（23・スポーツトト）も車椅子のバスケットを交換した後、

サーブが変わった。腰に力を入れることができるよう機器を交換したおかげである。射撃スプリング、卓

球選手の車椅子の高さなども障害の種類と種目、等級に応じて研究、開発し、最高の競技力を出すように

助けるべきである」と強調した。 
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また「まず来年から体育会内のスポーツ科学研究所の正規職研究員 3人を獲得した。スポーツ科学予算が

確保されれば国家代表トレーニング予算と事業効果を大きくして 2024パリ大会、2028ロサンゼルス

（LA）大会で意味のある成果をおさめることができるだろう」と期待した。 

3年後に迫った 2024年のパリパラリンピックでは、東京で覇気満々のプレーで可能性を立証した「若い

血」と 2018年から着実に推進してきた基礎種目育成事業の結実に希望をかけている。 

鄭会長は、「今回の大会には出てこなかったが、2018年から基礎種目の育成事業を通じて発掘したバドミ

ントン代表ユ・スヨン（19）、ジョン・キョウル（18）などの若い選手たちが成長している。車椅子陸上で

も現在有望 10人が訓練中だ。今回の大会で良い姿を見せてくれた卓球ユン・ジユ（21・城南市役所）、金

ヒョンウク（26・蔚山障害者体育会）、テコンドーのジュ・ジョンフン（27・SKエコプラント）、車椅子テ

ニスのイム・ホウォンなど、次世代の選手たちの出現も肯定的である。彼らを積極的に支援して、今後良

い結果を作り出す」と誓った。 

障害者体育認識の改善と底辺拡大のために生活体育、学校体育活性化が最も重要であるとの指摘に鄭会長

は共感した。それとともに、ただ言葉だけではなく、障害者移動権、アクセス性が反映された実質的な障

害者生活体育政策の必要性を強調した。 

鄭会長は「韓国登録障害者は 263万人だ。このうち半分以上がソウル、仁川、京畿など首都圏地域に居住

している」とし「（障害者体育センターである）バンダビ体育館は市郡区の各 1カ所ずつ選定して、30億

ウォンを支援しているが、ソウル都心や首都圏にこの金で体育施設を建てるというのは事実上不可能であ

る。移動が困難な障害者のための体育施設ほどアクセス性が最も重要だが、つじつまが合わない」と指摘

した。 

続けて「生活体育指導者 2000人も給料 192万ウォンで、税引き後でやっと 154万ウォンを受けている。最

低賃金にもならない状況で指導者に犠牲を強要することはできない。この部分も現実的な改善が必要だ」

と強調した 

出典：https://www.donga.com/news/article/all/20210905/109102978/1 

 

 

04 メディア今日 2021.09.05 

東京パラリンピック中継・報道量オリンピック比 10 分の 1 

5日 2020東京パラリンピックが閉幕する。パ

ラリンピック中継があまり無く報道量が少ない

問題とともに、障害者に対する偏見に基づいた

表現を使った報道も相変わらずだった。 

この日のパラリンピック閉会式は地上波 3社

（KBS、MBC、SBS）が中継したがパラリンピック

中継や報道量は 2020東京オリンピックと比べて

著しく少なかった。東京オリンピック中継は、

同じ再放送も多かったがパラリンピックの中継は KBS以外には見つけるのが難しかった。 

KBSが公開した東京オリンピック編成時間とパラリンピック編成時間の比較によると、東京オリンピック

の場合 KBSは 25,945分、MBCは 13,320分だった。パラリンピックの場合 KBSは 2,045分、MBCは 950分を

https://www.donga.com/news/article/all/20210905/109102978/1
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編成した。 SBSは東京オリンピック編成時間を明らかにしておらず、パラリンピック編成時間は 610分で

あった。 KBSや MBCの場合、東京オリンピックの 10分の 1の水準で中継したものである。 

ニュース報道量の差も大きかった。韓国メディア振興財団ビッグカインドによると今年のパラリンピック

報道は全 2,466件だった。（5日午後基準）「東京パラリンピック」で検索すると、総報道量は 2,145件だ

った。 「東京オリンピック」の今年の総報道量は 1万 9,509件であることと比較すると非常に少ない量で

ある。 

ビッグカインドで検索される 54の報道機関のうち 100件以上のパラリンピック報道をしたのは韓国日報

（107件）、国民日報（111件）、ヘラルド経済（113件）、YTN（114件）、アジア経済（126件）、ソウル新

聞（138件）、世界日報（141件）、中央日報（164件）、東亜日報（167件）、朝鮮日報（172件）だった。 

放送局報道量を見てみると KBS 64件、MBC 55件、OBS 7件、SBS 59件、YTN 114件だった。 「東京オリ

ンピック」報道量は KBS 203件、MBC 205件、OBS 143件、SBS 190件、YTN 1137件だった。パラリンピッ

ク報道量と東京オリンピック報道量を見てみると OBSは東京オリンピック量よりも 20分の 1、YTNは 10分

の 1に該当する報道量である。 

「障害を飛び越え」、「障害を乗り越え」など、障害を飛び越えたり、乗り越える対象として報道したり、

身体の部分がないことを強調した報道も相変わらずだった。 

「道場破りチェ・スンウォン、障害を克服ウォルクルテノールの人生史」（スポーツ京郷）、「アフガン陸上

代表、障害も国境も政治も超えて飛んだ」（スポーツ朝鮮）のような記事のタイトルは、まだ障害を飛び越

えたり、克服したりするものと見るようにしている。 

去る 8月 24日障害者新聞イネーブルニュースが「パラリンピックメダリスト、障害を克服したものではな

く努力で得られた結果」というタイトルと比較されるタイトルである。 

この記事ではソ・インファン障害コラムニストは「銀色の銃声を響かせた金ミンジョンは視力が 0.3と報

じた。視覚障害者とはしていなかったが障害を持つことが強調され、不断の努力で克服したイメージで表

現した」とし「間違った言葉ではない。多くの不快感があっても可能な限り視力をよく活用するために適

応の努力があったと考えている」と指摘した。メダリストたちの障害よりは努力を強調しなければならな

いという指摘だ。 

そのほかにも障害者の身体部位を浮き彫りにしている報道もあった。朝鮮日報は「腕がなければ口で、こ

れがパラリンピック」、「足が使えなくても私たちの車輪は止まらない」、「世界で唯一、手足のないフェン

シング選手、パラリンピック 2連覇」のようなタイトルを使用した。 KBSの場合も「口で飛ばした感動ス

マッシュ、両腕のないハマドトゥの挑戦」のようなタイトルを書いた。 

 

▲韓国記者協会の人権報道準則第 3章障害の人権の部分 

第 3章障害の人権 

1.メディアは障害者が自尊心と尊厳、人格権を無視されたと感じられる報道をしない。 

イ、障害者を卑下したり、差別表現に注意する。 

ロ、一般的に使われる言葉の中で、障害者に対して否定的なニュアンスを含んでいる慣用句を使わない。 

ハ、障害の種類や障害の状態を過度に強調しない。 

ニ、障害者を補装具に頼って生きていく受動的存在として描かない。 

ホ、同情のこもった見方や社会の異質的存在という印象を与えないようにする。 
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へ、障害を病気として連想したり連想させる表現を使用しない。 

2.メディアは、障害者に対する差別を解消するために積極的に行動する。 

イ、障害に対する誤った固定観念や偏見を強化する表現を使用しない。 

ロ、美談報道の場合、障害者を対象化したり、道具化しない。 

ハ、障害者をインタビューしたりメディアで露出する場合は、必ず当事者の立場を考慮する。 

ニ、障害者のための制度の改善と社会の認識を改善するために常に努力する。 

 

SBSのキャスターが車椅子バスケットボール男子予選グループ A試合で「この選手たちは本当に難しい峠

を勝ち抜いた選手たちだ」と言うと、イム・チャンギュ解説委員（ソウル市障害者体育会事務局長）が

「障害を見るのではなく選手たちの競技力を見る事が、このパラリンピックの意味がより価値あるものに

する」と話したりもした。 

国家人権委員会と韓国記者協会が作成した人権報道準則のうち「第 3章障害の人権」には、メディアが障

害人権のためにどのような態度を取るかを勧告している。この報道準則は「同情のこもった見方や社会の

異質的存在という印象を与えないようにする」という準則もある。「障害者選手なのにすごい」、「英雄だ」

というふうな報道や修飾も合わないということだ。 

この報道準則には、障害者が自尊心と尊厳、人格権を無視されたと感じられる報道をしないとされてお

り、特に△障害者を卑下したり、差別表現に注意する△通常使われる言葉の中で、障害者に対する否定的

なニュアンスを含んでいる慣用句を使用しない△障害の種類や障害の状態を過度に強調しないと明示して

いる。 

出典：http://www.mediatoday.co.kr/news/articleView.html?idxno=215352 

 

 

05 ニューシス 2021.09.09 

タリバン「女性はスポーツするな...試合で顔・体が見えるかもしれない」 

 

アフガニスタンを掌握したイスラム武装組織タリバンが女性の

スポーツ競技を禁止すると発表した。 

タリバン文化委員会アフマドゥラ・ワシク副代表は 8日（現地時

間）、オーストラリア SBSニュースとのインタビューで、女性にス

ポーツは不適切であり、不必要であると主張した。 

ワシク副代表はクリケットの試合を例に、「女性の顔と体が遮られ

ていない状況が生じることがある。イスラムは女性がこのような

姿を見せることを許さない」と述べた。 

続いて「今はメディア時代であり写真と映像がある。人々がこれらを見る」とし「イスラムとイスラム土

侯国は、女性がクリケットやスポーツをすることを可能にしない」と強調した。 

アフガンではクリケットは人気のあるスポーツだ。タリバンは男子クリケット代表チームの場合、年末に

オーストラリアで開催されるテストマッチの参加を承認すると述べている。 

http://www.mediatoday.co.kr/news/articleView.html?idxno=215352
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タリバンは先月中旬、米軍撤退に乗じアフガン政権を奪還した。彼らが厳しいイスラム法に準拠し、イス

ラム首長国」の建設を宣言しながら、女性の人権にも赤信号が灯った。 

これまでタリバンは女性の人権を尊重するとしていたが、すでに女性の活動を制限して暴力行為を日常的

に行う状況が現われている。 

タリバンは、新しい教育規定を設け、女子大生がニカプ、アバヤなどを着用して目を除く全身を覆うよう

にした。暫定政府を組みながらも、内閣に女性は一人も含まれていなかった。 

出典：https://newsis.com/view/?id=NISX20210909_0001577150&cID=10101&pID=10100 

 

06 仁川 in.com 2021.09.09 

ショートカット議論はスポーツの性差別 

去る 7月 30日、安山
アンサン

選手は韓国夏季オリンピックで初めて単一大会 3

冠王となりスポーツの歴史を新たに書いた。しかし記者会見で安山選手を

待っていたのは歴史的な記録の問題ではなく「ショートカット騒ぎ」だっ

た。すでに安山選手は金メダル 2冠を達成していたとき、自分の SNSでシ

ョートカットをする理由について「それ楽だからね」と答えたことがあ

る。しかし、質問は質問としてとどまらず、オンライン上では安山選手を

筆頭にショートカットをした女性全般に対する非難が広がった。 

女性に特定のヘアスタイルを強要するのは呆れるが、「ショートカットは高い確率でフェミニストだ。した

がってショートカットの女性は排除せねば」という話がまだ男性サイトを中心に通用している。これに対

する反発でツイッターでは「＃女性_ショートカット_キャンペーン」のハッシュタグ運動が登場し、7月

25日キャンペーン運動が始まって半日で 6千以上のツイートが上がってきた。今でも多くのツイッター利

用者がショートカット支持宣言と一緒に自分のショートカット写真を付け加えて呼応している。 

コラムリストのウィ・グンウは今回のショートカット論議について「いくら嫌悪感情でもある程度のボリ

ュームがある声は公論の場で耳を傾けて議論してみる必要があると、安逸な発言をしていた人たち」のお

かげという評価を残した。なお、GS25事件に言及し、「答えてやってはいけないこと事に答えて謝罪した

せいでどうなろうと自分たちの言葉を聞いてくれる効能感に酔った嫌悪主義者たちが今、ここまできた」

と、これは「オリンピックの英雄にあんなとんでもない女性嫌悪テロにまで続いた」と分析した。 

英国 BBCも 8月 9日「ショートカット論議」が GS25の「指論議」と接続点があると報じた。 BBCは企業

の公開謝罪のために背後にいた者が大胆になって攻勢がショートカット論議にまで拡散したと診断した。

また、BBCは今回の議論に加勢した人々はほとんど若い男性だが、高齢の男性と一部の女性も含まれてい

るとして、彼らは女性の成功が男性の犠牲に基づいて行われたという信条を守っていると分析した。しか

し彼らの主張とは異なり BBCは韓国の最大の問題の一つは、賃金不平等と評価した。現在、韓国の女性の

賃金は男性の 63％に過ぎず、先進国の中で性別による賃金格差が最も大きい。 

https://newsis.com/view/?id=NISX20210909_0001577150&cID=10101&pID=10100
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8月 12日放送された KBS＜ドキュメンタリー国家代表＞はスポーツ地図を塗り変えた女性のスポーツ選手

6人を扱った。東京オリンピックが終わった後に放映された番組は同時間帯視聴率 1位を達成し、スポー

ツの性差別について意味ある質問を投げた。 <国家代表>は 2020年大韓体育会に登録された体育指導者の

性別を引用している。男 2万 2213人、女 4386人。 「女子ハンドボールがメダルを多く取ったが、女性の

指導者はいますか？」という質問にハンドボール国家代表の金オナ選手は、自分も同じ疑問を持っている

と答えている。「今ハンドボール実業チームでは男の先生がほとんどで、女性指導者の道は狭いです。“な

ぜメダリストのお姉さんたちがしないのか？席がないのか？”と良く思います。」 

差が出るのは指導者数だけではない。同じ種目で同じ活躍をしてもほとんどの女子選手は男子選手よりも

少ない年俸と支援を受ける。韓国ゴルフを象徴する朴セリ代表監督はゴルフツアー賞金の男女格差を皮肉

って、金ヨンギョン選手は男子選手たちには着実に引き上げていたサラリーキャップ（訳注：年俸上限

制）が女子選手だけ凍結されると述べた。このような構造的組織的な差別の根には「選手」である前に

「女」として眺める視線がある。 

<国家代表>は 2016年リオ五輪中継の映像を引用する。結婚とほぼ同じ時期に成績が改善された水泳選手の

プレーを見て、解説陣は「コーチである夫との愛の力」ではないかという話をためらわずに言う。選手の

血の出る努力を話すのではなく、すべてが男性の助力者が助けた結果だと解説するものである。そして、

これは単に解説だけの問題ではない。 

公式スポーツ団体も性差別が正当だという声明文をはばかることなく発表している。 2015、2019ワール

ドカップで相次いで優勝した米国女子サッカー代表選手たちは男女の賃金格差に伴う損害賠償額 6千 600

万ドル（804億ウォン）を要求する訴訟を提起した。しかし 2020年 6月に米裁判所は訴訟を棄却し、続い

て米国サッカー連盟は男女代表チームの賃金格差は「性差別ではなく、科学」という声明文を発表した。

男女代表選手に要求される物理的、技術的能力の格差が大きく、市場規模の面で本質的に異なっているの

で賃金格差は正当であると主張した。 

しかし、このような主張は逆の場合には決して適用されない。 <国家代表>の中のスポーツ選手が証言した

ように女子スポーツチームが男子スポーツチームに比べて圧倒的に良い成績を収め、より多くの観客の誘

致に成功しても賃金逆差別は発生しない。スポーツ界の実績ある人物である金ヨンギョンも朴セリも他の

男性選手よりも低い給与と待遇を受けた。そして、このような賃金差別は選手たちの士気と闘志を失わせ

 

訳注：左が問題となった

コンビニ GS25 のポスタ

ーで修正後は手が無くな

りました。韓国では男性

を卑下する意味にとらえ

られるそうです。 

原文にはありませんが、

訳注のため左に GS25 ポ

スターを掲示しました。 
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る。 2005年ウィンブルドン女子シングルスで優勝したビーナス・ウィリアムズは、あるインタビューで

「ウィンブルドンは私に“あなたはただ 2位チャンピオンであるだけだ”と言っているようだった」とコ

メントしている。 

幸いなことに、2007年を最後にウィンブルドンは男女賞金を差別なく支給することになった。もちろん、

これはただ与えられたものではなく、選手たちの血のにじむ闘争の結果であった。 1970年テニスのスー

パースターだったビリー・ジーン・キングは最初にスポーツでの賃金差別について口を開いた。イタリア

で開かれた大会で彼女は受け取った賞金はせいぜい 600ドルだったが、同じ大会の男子シングルス優勝者

は 3,500ドルを受けたからだ。彼女は「みんな女性は単にケーキの残りかす程度になればいいと考えます

が、私は女性がケーキの一番上にあるチェリーになってほしい」と語った。 

性差別波紋はテニス史上最も有名な「性の対決」につながった。 1973年ウィンブルドンでビリー・ジー

ン・キングとボビーリックスの「性対決」が繰り広げられ、ビリー・ジーン・キングはボビーリックスを

セットスコア 2-1で下して男子シングルス選手の優勝賞金を獲得した。当時男子選手の優勝賞金が女性選

手の 8倍近く高かったので、一層報われた勝利だった。しかし、すべての種目の賃金差別をテニスのよう

に「性の対決」で解決することはできないことだ。また、スポーツ選手を奨励する賞金と支援が成績に応

じて差分分配されることも正しい方向ではない。 

スポーツは世の中の視線と自分の限界を超える挑戦の連続である。毎日真面目に黙々とつらい練習をして

きた選手たちの素晴らしいパフォーマンスを見て大衆は生活のためのエネルギーと闘志を得る。人類の限

界への挑戦に性差別は不要である。もはやアーチェリー3冠という驚異的な成果を収めたにも関わらず髪

のスタイルを根拠に、オンラインの暴力に苦しまなければならいた安山選手のようなことを起こしてはな

らない。問題はショートカットではなく、性差別である。 

出典：http://www.incheonin.com/news/articleView.html?idxno=82360 

 

 

07 週間スポーツ関連ニュース 

「人権弾圧」中国の北京オリンピック、中継せずに行われるか？ 

https://www.nocutnews.co.kr/news/5621755 

 

スポーツ界、スポーツ庁設立のために本格始動... 14日アニャンで 1次フォーラム 

http://www.kyeonggi.com/news/articleView.html?idxno=2380493 

 

アジア大会の正式種目になった eスポーツ、8つのゲームで金メダルレースくり広げる 

https://sports.chosun.com/news/ntype.htm?id=202109130100090840005821&servicedate=20210912 

 

デジタル技術革新を通じたファンの経験の個人化...韓国プロスポーツが生きる道だ 

http://sports.khan.co.kr/sports/sk_index.html?art_id=202109111258003&sec_id=530101&pt=nv 

 

「換骨奪胎が必要である」...国家代表選手団のコーチたち声を一つに 

https://www.donga.com/news/article/all/20210910/109197488/1 

http://www.incheonin.com/news/articleView.html?idxno=82360
https://www.nocutnews.co.kr/news/5621755
http://www.kyeonggi.com/news/articleView.html?idxno=2380493
https://sports.chosun.com/news/ntype.htm?id=202109130100090840005821&servicedate=20210912
http://sports.khan.co.kr/sports/sk_index.html?art_id=202109111258003&sec_id=530101&pt=nv
https://www.donga.com/news/article/all/20210910/109197488/1
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「中央種目競技団体の公正な倫理問題に対処するための制度や規制補完が必要」...大韓ホッケー協会李サ

ンヒョン会長、大韓体育会金ビョンチョルスポーツ公正委員長に会って意見伝達 

http://www.maniareport.com/view.php?ud=20210906201929566918e70538d2_19 

 

「扉閉じた」北朝鮮スポーツ、東京オリンピックから引き続き不参加...国際交流遮断 

https://www.news1.kr/articles/?4429465 

 

研究基金絶たれるか...仮想スポーツイベントに目向けるオーストラリア 

https://news.ebs.co.kr/ebsnews/allView/60103385/N 

 

スポーツトト第 4次オンラインギャンブル依存症の予防キャンペーン展開 

http://mksports.co.kr/view/2021/862041/ 

 

 

 

体育市民連帯オンライン 定期後援案内 

万人が楽しむスポーツ世界、体育市民連帯が共に作ります。 

私達連帯の活動に積極的に賛同していただくことを願います。 

 

私たち体育市民連帯は体育人の権益保護と 

福祉実現のために努力しています。 

皆さんの小さな心づかいがより良い世界のための 

体育市民連帯活動に強固な土台となります。 

体育市民連帯会員として力になろうと 

される方は下の口座に後援お願いします。 

国民銀行 086601-04-095940 

口座名義：体育市民連帯 

オンライン定期後援は下のリンクを通じてホームページからできます。 

多くの関心をお願いします。 

 

INFOMATION 

体育市民連帯 ソウル市 瑞草区 瑞草洞 孝寧路 230 スンジョンビル 407 号 

Tel：02-2279-8999、E-mail：sports-cm@hanmail.net ホームページ： http://www.sportscm.org/  

日本語訳：佐藤好行 新日本スポーツ連盟 国際活動局 韓国担当 jr1fep@gmail.com 

週刊ニュースレターバックナンバー（資料室） http://www.yg.jpn.org/sportscm/index.html 

http://www.maniareport.com/view.php?ud=20210906201929566918e70538d2_19
https://www.news1.kr/articles/?4429465
https://news.ebs.co.kr/ebsnews/allView/60103385/N
http://mksports.co.kr/view/2021/862041/
http://www.sportscm.org/
http://www.yg.jpn.org/sportscm/index.html

